



Paroisse de
St Chamond - La Talaudière - Sorbiers
Vallée du Gier - St Jean Bonnefonds

**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**

communión luthérienne et réformée



2^{ème} trimestre 2025



E

N

S

E

M

B

L

E

« Car, comme la terre fait éclore son germe, et comme un jardin fait pousser ses semences, ainsi le Seigneur, l'Éternel, fera germer le salut et la louange, en présence de toutes les nations. » (Esaïe 61,11)

En ce début de printemps et période de Carême, je veux partager avec vous une la partie de réflexion du pasteur Christian Baccuet.

« N’ayez pas peur. Allez dire à mes frères de partir pour la Galilée. C’est là qu’ils me verront » ! Matthieu Chap 28 v.1 à 10

Magnifique rendez-vous, magnifique promesse qui conclut le récit du matin de Pâques dans l’évangile.

Une promesse qui tient en un mot de douze lettres « Résurrection ».

La résurrection est loin d’être quelque chose d’évident. On se questionne encore sur le sens de Pâques ... Que penser de la résurrection ?

La résurrection est loin d’être quelque chose d’évident... Le mot « résurrection » ne figure d’ailleurs pas dans le récit de Matthieu, ni dans les récits des autres évangiles.

Ce que le Nouveau Testament emploie beaucoup plus que ce nom, ce sont des verbes. Deux verbes de mouvement, « se réveiller » et « se lever ». Deux verbes du quotidien, deux verbes banals. Là où, avec le nom « résurrection », on a tout de suite à faire avec une réalité étrange, le Nouveau Testament emploie des verbes courants.

Cela nous dit deux choses.

La première, c’est qu’il ne faut pas chercher la résurrection dans de l’extraordinaire mais dans le quotidien de nos vies.

Et la deuxième, c’est que la résurrection n’est pas d’abord un concept, une idée, une théorie – un nom statique – mais un élan, une dynamique.

Ce n'est pas « la résurrection » mais « il s'est réveillé », « il s'est levé ». Il n'est plus là, la tombe est vide. Ce n'est plus dans le tombeau, c'est-à-dire en arrière, qu'il faut chercher, mais ailleurs, au-delà, plus loin. Cela déplace le regard. Cela ouvre une espérance. Cela met en route.

Dans le texte, Jésus dit à Marie et Marthe : N'ayez pas peur... C'est la parole de paix dont nos vies ont besoin, secouées qu'elles sont par tant de souci, d'inquiétude, de souffrance. C'est une parole de grâce.

Alors comme les deux Marie, allons à la rencontre, n'ayons pas peur, ne restons pas figés face à cet environnement . Soyons messager de Paix, promesse de vie, et invitons à la Foi.

Ce message nous invite à reconstruire, à avancer.

Revenons à ce mot : la résurrection, douze lettres qui se traduisent dans l'appel à reconstruire.

Cela change tout, cela nous change et nous bouleverse.

Et, si on bouleversait ces lettres en les mélangeant... regardez :

R E S U R R E C T I O N devient **R E C O N S T R U I R E** !!!

Résurrection, reconstruire... Les mêmes lettres, la même réalité, le même appel.

La résurrection c'est vivre. C'est vivre pour reconstruire ce monde...

Bonne nouvelle de Pâques !

Nathalie Boyer



Finances de l'Eglise ---

Nous vous remercions car grâce à vous l'Eglise protestante unie de Saint-Chamond a atteint ses objectifs, c'est-à-dire un budget équilibré entre les dépenses et les recettes.

Sur le plan national, l'action de l'Eglise protestante unie s'articule autour de 4 missions.

Témoigner : annoncer, vivre et partager l'Evangile. Prédications, études bibliques, catéchisme pour les petits et les grands, débats de société.



Former : les pasteurs et les membres. Des facultés de théologie aux rencontres nationales de formation, mais encore notre maison d'édition « Olivetan », la formation à distance comme le service « théovie »

Accompagner : baptême, mariage, deuil, visite. Les personnes en situation délicate. Solidaires, les paroisses accueillent tout le monde, sans conditions, dans la reconnaissance et le partage.

Soutenir : le dialogue inter-religieux, les projets innovants dans l'église.

A notre niveau, localement, nous participons à ces missions soit directement en proposant des activités dont vous trouvez la liste dans le journal Ensemble et le site de la paroisse, soit indirectement en alimentant les caisses communes régionales comme nationales.

Repères pour le protestantisme

4 % des Français se disent proches du protestantisme.

En Europe, les protestants représentent 25 % de la population.

Ils sont plus de 500 millions dans le monde.

- 400 000 personnes font appel aux services de l'ÉPUdF
- 450 pasteurs dont un tiers de femmes
- 450 paroisses
- 1000 lieux de culte

Les différentes formes de dons dans l'église:

L'offrande au culte

Les dons nominatifs (chèques, virements compte à compte, en ligne à partir du site de la paroisse)

Les activités lucratives (pour notre paroisse, ce sont les ventes de macarons, plantes, pizzas, les stands fête de paroisse, marché de l'Avent et de Noël)

Moins connus peut-être les assurances vie ou encore les legs.

Les legs représentent une formule souvent pertinente ou opportune, intéressante pour agir en faveur de son Église tout en préservant les intérêts de ses héritiers.

Jacques Guilhot.

Et le Legs ?

Questions sur le legs

Une personne veut consentir un legs à l'Église tout en préservant ou ménageant les intérêts de ses héritiers privilégiés (descendants ou ascendants, ou en ligne indirecte). Les associations 1901 et 1905 ne sont pas soumises aux droits de succession.

Prenons le cas d'une personne, Madame Durand – membre de l'Église – n'ayant pas de descendance directe et disposant d'un patrimoine de 150 000 €.

Celle-ci souhaite à la fois aider l'Église et transmettre à son neveu une certaine somme d'argent.

Madame Durand a le choix d'instituer pour légataire universel : soit son neveu, soit l'Église avec les conséquences ci-après :

Hypothèse 1

Madame Durand institue son neveu en qualité de légataire universel. Celui-ci reçoit le patrimoine de 150 000 € sur lequel il doit verser à l'Etat 60 % de droits de succession. Après impôts, il ne lui reste plus que 60 000 € (sauf abattement de 1500 €)

Les droits de successions sont de 60 % du patrimoine, soit 90 000 € (si collatéral au-delà du 4^{ième} degré)

Conclusion : montant net perçu par l'Etat : 90 000 €, par le neveu : 60 000 € et montant net perçu par l'Église 0 €

Hypothèse 2

Madame Durand désigne l'UNAC-EPUDF (Union Nationale des Associations Cultuelles de l'Église protestante Unie de France) ou l'Église Protestante Unie de Saint-Chamond -exonérée des frais de succession- comme légataire universel avec charge de délivrer un legs particulier net de droits à 60 000 €.

Conclusion : montant perçu par l'Etat : 36 000 €, par le neveu : 60 000 € et montant net perçu par l'Église 54 000 €.

Vous pouvez vous renseigner auprès de votre notaire, ou pour contacter un notaire qui connaît l'église, demandez au trésorier ou au pasteur de Saint-Chamond.

Modèle de lettre

Nom Prénom – Adresse – Code postal et ville.

Tous ces testaments doivent impérativement être écrits, datés et signés de la propre main du testateur. Il vous est vivement conseillé de

consulter un notaire sur la rédaction de votre testament et de le déposer en son étude.

Legs universel
avec legs particulier(s)
(intégralité du patrimoine)

Ceci est mon testament qui révoque toutes dispositions antérieures.

Je, soussigné(e), nom de naissance, prénom(s), né(e) le à (ville, département, pays), demeurant (adresse complète), institue pour mon légataire universel l'UNAC-EPUdF ou l'association culturelle de l'Église protestante unie de ... ayant son siège à, à charge de délivrer le(s) legs particulier(s) suivant(s), net(s) de tous frais et droits :

- à Monsieur nom de naissance, prénom(s), demeurant

..... (adresse complète) la somme de
€/ les valeurs mobilières de mon compte / l'immeuble situé

- à Madame nom de naissance, prénom(s),
..... (adresse complète) mes bijoux / les valeurs mobilières de mon compte / l'immeuble situé

- à l'association ou la fondation (nom complet), domiciliée (adresse complète) la somme de €/ les valeurs mobilières de mon compte / l'immeuble situé

Fait à, le

Signature

Echos du CP

Janvier—Février

Le thème de la formation des conseillers presbytéraux, cette année, était la gestion de conflits. Anne est allée co-animer la rencontre des conseillers à Chambéry et Jules et Alain ont participé à la journée au Chambon sur Lignon.



Pendant les derniers mois, le CP a consacré un certain temps à la sécurité et au fonctionnement des bâtiments :

- Les réparations suite à une tentative d'infraction du presbytère.
- Les extincteurs ont été vérifiés au temple et l'achat de deux autres extincteurs a été effectué
- La vérification du chauffage du temple est prévue
- Réflexion sur le devenir du 2^{ème} orgue

Olivier Roux nous a rejoint lors de la réunion en février pour faire le point ensemble sur son fonctionnement avec les trésoriers (Jacques et Fernand) et l'utilisation du logiciel comptable Logeas. La collaboration entre les uns et les autres a été saluée.

Les échanges au niveau consistorial sont de plus en plus importants :

- Hélène Werhlin devient visiteuse aux hôpitaux.
- Nous avons validé la charte des aumôniers
- Le nouveau système de grille des cultes permet aux prédicateurs mandatés d'intervenir dans le Consistoire. Nous les remercions pour leur investissement.

L'œcuménisme : nous nous sommes interrogés sur la demande d'hospitalité eucharistique auprès de l'Evêque de Saint Etienne, pour la semaine de l'unité des chrétiens en janvier 2026 pour se rapprocher avec clarté et respect !

EGLISE PROTESTANTE UNIE DE ST CHAMOND

Barbecue

Organisé par le Groupe Familles

Dimanche 15 juin 2025

10h30
Culte
musical

12h
Apéritif
et
Barbecue

Inscriptions pour le repas jusqu'au 9 juin
en précisant si vous apportez un plat salé
ou sucré auprès de Géraldine :
geraldine.blachon@laposte.net



EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE
communion luthérienne et réformée

Dates à retenir ...

Etude biblique - 20h – Temple (Salle Martin)

- Mardi 1^{er} avril
- Mardi 13 mai

Garderie « à quatre pattes »

- Dimanche 06 avril
- Dimanche 15 juin

Catéchisme – Kt1 - KT2

- Samedi 05 avril : sortie au Mazet-St-Voy
- Samedi 17 mai : sortie Lyon

(KT1 : 6^{ème} - 5^{ème} ; KT2 : 4^{ème} - 3^{ème})

Amitié rencontres

Visites et conférences-débat à 14h
Salle Martin

- Jeudi 10 avril : Sortie « L'aventure du rail » à Andrézieux
- 13-14-15 juin : Voyage dans le Puy de Dôme (clos)
- Samedi 28 juin : Sortie cueillette cerises en Ardèche (Arielle Loupiac)

Accueil café croissant – 10h

- Dimanche 06 avril
- Dimanche 15 juin

Club biblique

Temple – Salle Martin – 10 h

- Dimanche 06 avril
- Samedi 17 mai (sortie)
- Dimanche 15 juin

Culte en visio « en direct »

- Tous les dimanches !!

<https://whereby.com/cultevision>

Repas Tibériade – après le culte

- Dimanche 11 mai
- Dimanche 15 juin (Barbecue préparé par Groupe famille)

Groupe familles

Dimanche 06 avril : Repas partagé +
partie Accrobranche
Samedi 15 mai 20h, chez les Dutarte,
Thème : la résurrection,
Dimanche 15 juin : Barbecue (ouvert à
tous)

Dates à retenir

- Samedi 24 mai : Journée travaux (voir p.19)
- Dimanche 25 mai : Culte + rencontre Chorale au Mazet-St-Voy (voir encadré ci-dessous)
- Dimanche 15 juin : Culte puis Barbecue organisé par groupe famille (voir p.9)

Formation catéchisme Adulte – 20h30 - en visio

- Jeudi 10 avril
- Dimanche 18 mai à 14h30 au temple de Saint-Chamond

Groupe chant

Temple de Saint-Chamond – 20h
– salle Martin

- Mercredi 02 avril
- Mercredi 16 avril
- Mercredi 07 mai

- Dimanche 25 mai : Culte + rencontre chorale au Mazet-St-Voy

CHORISTES ET MUSICIENS

LOIRE HTE-LOIRE

RASSEMBLÉS



Temple Mazet-St-Voy

25 MAI 2025

10H30 CULTE
16H30 CONCERT



PARTITION LIBRE

Eglise protestante unie

LIBRE PARTICIPATION AUX FRAIS

Groupe de jeunes (15-25 ans) 18h-19h45, sacristie de Saint- Etienne

- Mercredi 16 avril
- Mercredi 14 mai
- Mercredi 11 juin
- Mercredi 2 juillet

Œcuménisme



Et si nous imaginions ?

Si nous comparions l'Église à un arbre ? A un cèdre majestueux, à un chêne robuste, à un olivier empli de fruits ?

Notre image serait bonne au vu de ce qu'a connu l'Église depuis 2000 ans .

Mais si ces arbres merveilleux ne possédaient qu'un tronc, certes robuste mais totalement rectiligne, sans branches adjacentes l'équilibrant, leur donnant force et vigueur...qu'en serait-il ?

Pour en terminer avec la métaphore, que serait l'Église si elle était univoque, que serait-elle sans les éléments nés des diverse réformes (dès son origine il y en eut) ?

N'est-ce pas une chance d'avoir UNE Eglise et plusieurs confessions ? L'unité est donnée par la tête, le Christ (le tronc dans notre image) et les diverses confessions sont sa richesse : Orthodoxes, Réformés de

toutes obédiences sont tous Catholiques au sens originel du terme (universel).

Nous avons, comme de coutume, parlé de l'Unité des Chrétiens en janvier. Nous en avons parlé, un peu, mais l'avons nous réellement vécue ? Il est dommage que cette Semaine soit devenue un rite, terminant la période de Noël.



En cette année où nous commémorons les 1700 ans du 1er concile œcuménique (Nicée), celui auquel nous devons la Confession de Foi commune à tous les Chrétiens, il est dommage que l'œcuménisme suscite aussi peu d'intérêt, que ses avancées et ses limites soient aussi peu connues .

La recherche de l'Unité (dans la diversité) est un impératif pour les Chrétiens aussi ancien que la vie de l'Église . La veille de sa Passion, le Christ a prié pour que ses disciples soient un comme Lui et son Père sont un (Jean 17/21) .

Dans notre monde en proie au doute et à l'incertitude, nous devons, ensemble, affirmer la pertinence de l'Évangile, nous pouvons prier, agir en commun au service de tous. Christ est mort pour tous, pour rassembler dans l'unité ses enfants dispersés : cela doit développer en nous le désir que le même Évangile soit adressé à tous dans une communion fraternelle.

Jacqueline Boyer

Les jeunes au KT

Le catéchisme pour les ados alterne entre les séances, les cultes et les sorties. Par exemple, dans les séances nous avons réfléchi à la signification et à la place de la Cène en terminant par la préparation de pain, dans les cultes nous avons revisité les différents temps liturgiques (louange, péché, pardon) avec une participation de toute l'assemblée, dans les sorties nous allons rencontrer les sœurs au Moutier au Mazet-St-Voy.



Alain Pélissier

D. Bonhoeffer



« Qui suis-je ? Souvent ils me disent

Que de ma cellule je sors, détendu, ferme et serein, tel un gentilhomme de son château.

Qui suis-je ? Souvent ils me disent

qu'avec mes gardiens je parle aussi librement, amicalement et franchement que si j'avais à leur donner des ordres.

Qui suis-je ? De même ils me disent que je supporte les jours de l'épreuve, impassible souriant et fier, ainsi qu'un homme accoutumé à vaincre.

Suis-je vraiment celui qu'ils disent ? » D. Bonhoeffer

C'est avec ces questions que la journée du dimanche 9 février consacrée à D. Bonhoeffer a été lancée. Une rencontre de lui à nous, non pas virtuelle, mais en présence, dans son esprit, à travers ses écrits tant d'actualité encore aujourd'hui, comme en témoignent ses textes qui ont encore beaucoup à nous dire, à nous interpeller, quant à notre foi et à nos engagements dans la société et dans le monde !

Ainsi, lors du culte animé par le conseil presbytéral, nous avons reçu la grâce, la paix, le pardon, la loi de Dieu, la prédication...en écoutant et en accueillant les paroles de D.Bonhoeffer.

Après un temps de culte, bien nourris spirituellement, nous avons eu la joie de nous retrouver à table, en communauté élargie avec plusieurs membres du consistoire.

L'après – midi, covoiturage, pour nous déplacer jusqu'à Rive de Gier afin de visionner le film « L'espion de Dieu » bien que controversé par différents médias chrétiens. Mais qu'importe la controverse quant à l'issue du film, un temps de paroles, animé par Alain, a permis à ceux et celles qui le souhaitaient de poser leurs questions, de réagir et d'échanger et à Alain d'apporter les informations et éclaircissements nécessaires et bienvenus.

Marie-Hélène Souveton

Groupe famille

Voici les rois de la journée, avec leurs couronnes confectionnées pendant le club biblique !

Il était encore temps de tirer les rois en mangeant la galette ce dimanche 26 janvier avec le groupe familles.



L'occasion de fêter également l'anniversaire d'Héloïse Bonnet qui a eu 18 ans.

Un moment de partage autour d'un repas, qui a été suivi de jeux de sociétés.

Les prochains rendez-vous : le dimanche 06 avril : repas + sortie en famille ; le jeudi 15 mai 20h : soirée réflexion ; le dimanche 15 juin : barbecue ouvert à tous

organisé par le groupe famille.

Sandrine Dutarte

Le Baptême

Qu'est-ce que le baptême dans l'Église protestante unie de France ?

Signe de l'amour de Dieu

Grâce à Jésus-Christ, nous croyons que Dieu nous aime tels que nous sommes depuis toujours et pour toujours. Le baptême est un acte important de reconnaissance, d'accueil et de communication de cet amour. Cet amour, que nous recevons, ne dépend pas de notre capacité à comprendre, c'est pourquoi nous baptisons autant les nouveaux-nés que les adultes.



Le baptême : un chemin

C'est Jésus-Christ lui-même qui a institué le baptême en proclamant à ses disciples : « allez auprès des hommes de toutes les nations et faites d'eux mes disciples ; baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit, et enseignez-leur à obéir à tout ce que je vous ai commandé. » (La Bible, Évangile de Matthieu, chapitre 28, versets 18 à 20).

Ainsi, par le baptême, le baptisé entre dans la grande famille chrétienne. En effet, pour les chrétiens de confession réformée, luthérienne, orthodoxe et catholique, il n'y a qu'un seul baptême. L'Église locale, qui reçoit le baptisé, représente l'Église universelle en accompagnant le baptisé et sa famille dans leur cheminement spirituel.

Le baptême : un renouveau

Lors de son baptême, Jésus s'est plongé dans le Jourdain et a reçu l'Esprit de Dieu en sortant de l'eau (« être baptisé» signifie « être plongé »).

Dans la Bible, cette action est comparée à une mort à soi-même ou à une ancienne vie qui devient, par le baptême, une renaissance à une vie nouvelle.

L'eau que le baptisé reçoit sur la tête signifie ce renouveau. Ce n'est pas un rite magique, qui aurait pour effet de transformer la personne ni de la protéger des malheurs ou des épreuves mais une parole et des gestes qui agissent dans son existence et offrent la présence de Dieu au cœur de la vie.

Le baptême peut tout changer pour soi-même

Un enfant, qui naît en sortant du bain du ventre de sa mère, inspire le premier souffle de la vie dont il aura toujours besoin. Le baptisé reçoit le souffle de l'Esprit grâce auquel peut commencer une vie de foi. Dans cette relation à Dieu par l'Esprit, la capacité est donnée à l'être humain de mettre avec détermination et constance sa vie en cohérence avec sa foi. Ce sera son action de grâce, sa manière de remercier pour l'amour reçu.

Pour l'enfant, ce sont les parents qui s'engagent à cheminer, avec leur enfant, dans la foi. Ils reçoivent l'aide de l'Église, dans laquelle ils sont inscrits, pour lui donner les moyens de connaître l'Évangile, la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ qui offre l'amour de Dieu pour le monde. Il appartient donc aux adultes qui l'accompagnent de lui présenter la foi chrétienne dans toute sa force libératrice. L'enfant restera toujours entièrement libre car on ne peut forcer à croire, ni à s'engager.

Un jour, il pourra décider de s'approprier ou non ce baptême reçu.

L'adulte s'engage lui-même en conscience à répondre au don d'amour que Dieu lui offre. Il est responsable de son cheminement qui l'a amené à demander le baptême, cheminement qu'il continuera avec l'aide de l'Esprit de Dieu, de la Bible ainsi que des frères et sœurs dans la foi.



S'engager sur le chemin de la relation à Dieu est toujours quelque chose de personnel, toujours possible pour tous, à tout moment et toujours une réalité vécue avec d'autres

Alain Pélissier

Contacts

Contacts	Eglise Protestante Unie de Saint-Chamond	N° de compte : 0496075K038
Alain PELISSIER <i>Pasteur</i>	1, route du coin - 42400 Saint Chamond 06 47 20 06 24 Mail : pasteurepudfsaintchamond@gmail.com	
Anne SPATAZZA <i>Présidente du Conseil Presbytéral</i>	Impasse Flachat - 42740 Saint Paul en Jarez 06 17 85 47 18 Mail : anneepudf@orange.fr	
Nathalie BOYER <i>Co-Présidente du Conseil Presbytéral</i>	539 route de Sainte Croix - 42800 Chateauneuf 06 77 74 73 76 Mail : nathalie.boyer13@hotmail.fr	
Jacques GUILHOT <i>Trésorier du Conseil Presbytéral</i>	11A boulevard Ennemond richard - 42400 Saint Chamond 06 61 57 92 34 Mail : jacques.guilhot.epudf@free.fr	
Polly MINEAU <i>Secrétaire du Conseil Presbytéral</i>	Hameau de la Grange - 42800 Chateauneuf 06 31 34 63 74 Mail : polly.mineau@orange.fr	
Site : https://st-chamond.epudf.org		
Lien Facebook : protestants 42 Eglise protestante unie		
Chaîne Youtube : Epudf St-chamond		

Journée travaux en vue !

La journée annuelle « travaux » a été fixée cette année au samedi 24 mai.

L'an dernier, une grosse part de chantier était réservée au presbytère.

Cette année, retour à du plus « classique » avec les travaux courants d'entretien des locaux et des abords du temple. Et pour autant, beaucoup de travail en perspective :

- Système d'aspiration presbytère sur le toit à revoir
- Peinture en dessous de la croix
- Lasurage abris voiture
- Jardinage
- Espace accueil : nettoyage vitres, montage anti-pince doigt, fixation chauffage et sono
- Rangement/tri sacristie (comme chaque année !!)
- Soudage attache portail / chaîne jardin
- Ajout de fil d'étendage
- Un bricolage dans la cuisine du presbytère tout de même ...



...

Bref comme chaque année, il y en a pour tous les goûts et tout le monde peut participer : les as du bricolage comme les novices !!

Alors n'hésitez pas à faire ajouter votre nom sur la liste des volontaires (auprès de Pierre Bonnet : 06 83 08 19 62 ou mail) : on démarre vers 8h30/9h et on termine en général vers 16h30/17h, mais vous pouvez venir le temps que vous souhaitez !

Concernant le repas, la paroisse s'occupe de tout et vous offrira ce temps de partage. **Alors ... au samedi 24 mai !!**

Pierre Bonnet

Prière

Hymne au Christ ressuscité

O Jésus- Christ ressuscité

Apparu aux femmes

-Victoire sur la détresse et la mort-

"Pourquoi cherchez-vous parmi les morts Celui qui est Vivant?"

O Jésus-Christ ressuscité

Apparu aux disciples

-Victoire sur la peur et l'abandon-

"Voici, Je suis avec vous jusqu'à la fin du monde!"

O Jésus -Christ ressuscité

Reconnu par Thomas

-Victoire sur l'orgueil et le doute-

"Mon Seigneur et mon Dieu"

O Jésus-Christ ressuscité

-Rompan le pain à Emmaüs-

"Alors leur yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent"

O Jésus-Christ ressuscité

Tu es Vivant

Avec nous et pour nous

Tu es notre Sauveur

Tu es notre Esperance!



Liturgie de la communauté de Pomeyrol